
    

 

２０２２年度第１回西日本放送番組審議会 

 

開催年月日 ２０２２年４月１２日（火）１４：００～１６：００ 

開催場所  西日本放送高松本社 ５階役員会議室 

委員の出欠 委員総数      ８名 

      出席委員数     ６名 

 

      出席委員の氏名 

        高 嶋 克 洋 委員長  

        佃   昌 道 委 員        

藤 村 晶 彦 委 員 

片 岡 雅 子 委 員 《オンライン参加》 

岡 田 佳 子 委 員 《オンライン参加》     

  山 﨑 達 成 委 員 

 

欠席委員の氏名 

        森 下 聖 史 委 員 

        古 市 聖一郎 委 員 （文書） 

 

      社側の出席者 

        中 村 卓 朗 （代表取締役社長） 

        富 永   久 （取締役総務局長） 

小 野 修 一 （報道制作局長） 

吉 田   剛 （報道制作部長）《オンライン参加》 

伊 達 典 子 （報道制作部） 

 

      事務局 

        和 家   剛 （編成業務部長兼放送審議室長） 

        香 川 豊 宏 （編成業務部兼放送審議室） 

        山 本 峰 子 （放送審議室） 
 
 



 

２０２２年度第１回番組審議会議事次第 

 

 開催日 ２０２２年４月１２日（火）１４：００～１６：００ 

 場 所 西日本放送高松本社 ５階役員会議室 

 

〔議 事〕 

議事進行 高嶋克洋委員長 

     社側挨拶 代表取締役社長 中村卓朗 

 

   １．議  題 テレビ番組 

          『 NNN ドキュメント’22 

         鳥になったママへ 絵本で伝える想いと願い』 
     

２．質疑応答 

 

〔参考資料〕 

   ○ ２０２１年度第９回番組審議会議事録 

○ タイムテーブル 春号 

○ 視聴者対応 ２月  

   ○ ＢＰＯ報告  № ２３６ 

   ○ 民間放送（新聞）３月２３日 

      

〔次回開催予定〕 

 開催日 ２０２２年５月１０日（火）１４：００～１６：００  

 場 所 西日本放送岡山本社 ３階会議室 

               TEL  ０８６－２４４－０１１１ 

 議 題 テレビ番組 

『  日本のチカラ  
あしたの風にのって～小豆島・・波乗り社長の挑戦～ 』 
 

 放送日 ２０２２年２月２０日（日）６：３０～７：００ 

 制 作 ＲＮＣ西日本放送テレビ 

       
                                  

 以上  



【 議事概要 】 
今回は、テレビ番組『NNN ドキュメント‘22 鳥になったママへ 絵本で伝える想いと願
い』を視聴していただきました。委員からは、 
長い時間をかけてじっくりと取材をされていることが窺えた。スズメのエピソードや 20歳
の娘への手紙などの話題を取り上げ、悲しい現実を受け入れ、喜びや希望を見つけて力強く
生きていこうとしている華美さんが描かれていて、私たちも勇気づけられた。 
 
絵本を華美さんが２０歳になって再版できたことも、また寄付金として世の中の方に役立
てていくことも素晴らしい活動だと思った。華美さんがガンの啓発活動をされていたこと
も、お母さんが亡くなったことを無駄にすることなく人々に伝えていけるのは華美さんだ
からだと思う。同世代の方を巻き込んで多くの方に伝えていけたらと思う。 
 
番組のエンディングは絵本の朗読で終わるが、個々にいろいろな想いを巡らせた良い終わ
り方ではなかったかと思う。皆さんのお話しのように昼間の時間に再放送をして、多くの方
に見ていただければと思う。 
 
絵本という題材はビジュアルなものと物語が凝縮されたものなので、とても難しいと思う
が、その過程を上手くまとめており、最後に映像と台詞がずっと交わっていくシーンが続き、
それが華美ちゃんの人生になっておりとても感動した。 
 
母親が 20歳になった華美さんに向けた手紙を読むシーンはドキュメンタリーならではの映
像であり、視聴者の注目度の高い場面で見応え十分だったと思う。母親の生前のビデオから
も窺える温かい雰囲気づくりそのままの手紙の内容で、華美さんの今後の歩みにとって、改
めて力添えになったように感じずにはいられなかった。との意見がありました。 
 
制作者からは、13 年前にお母さんを亡くした女の子が、手作りの絵本をつくったという話
を偶然人づてに聞いてニュースで取材をさせてもらったのがきっかけです。手紙の件です
が、実はローカル局と今回見ていただいた日本テレビのものと、２つ制作しており、ローカ
ル局の番組の中ではお祖父さんが手紙の全文を読んでいます。何故書いたかについてはロ
ーカル局のほうの番組では少し説明をしたのですが、子どもが生まれたらその子に手紙を
書いてそれを壺の中に入れたら、その子が幸せになるからみんなで書こうとお祖父さんが
提案したそうです。華美さんと家族の関わりなどももう少し入れたかったのですが、クラウ
ドファンディングや絵本づくりなど、彼女の活動を入れなければならないので、どちらを多
くすべきか葛藤がありました。番組づくりを通して空田家の皆さんの温かさに触れること
ができました。との回答がありました。 
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